



## Dotan de certeza jurídica a Unidad de Capacitación del ICATECH en Tapachula



El Gobernador del Estado, Rutilio Escandón Cadenas, hizo entrega de las escrituras públicas que regularizan la propiedad de la Unidad de Capacitación del ICATECH en Tapachula





REVISTA DIGITAL MENSUAL

MTRA. FABIOLA LIZBETH ASTUDILLO REYES  
DIRECTORA GENERAL

MTRO. JAVIER ENRÍQUE LÓPEZ RUÍZ  
DIRECTOR EJECUTIVO

MTRO. ROBERTO EDUARDO GRAJALES GONZÁLEZ  
DIRECTOR EDITORIAL

LIC. JESÚS GERARDO HERRERA ANZUETO  
COORDINADOR DEL PROYECTO

LIC. BRENDA GUADALUPE CALVO BESARES  
EDITORA

LIC. DUBIN VÁZQUEZ CRUZ  
FOTOGRAFÍA

COLABORADORES  
LIC. CITLALI CAROLINA MORALES CORROY  
LIC. JUAN CARLOS MADRIGAL GARCÍA

DISEÑADORES  
LIC. ALEJANDRA MUÑO A DUCHATEAU  
LIC. LUIS ALBERTO NUCAMENDI VILLA



INSTITUTO DE  
CAPACITACIÓN Y VINCULACIÓN  
TECNOLÓGICA DEL ESTADO DE CHIAPAS  
GOBIERNO DE CHIAPAS

[www.icatech.gob.mx](http://www.icatech.gob.mx)

Publicación digital del Instituto de  
Capacitación y Vinculación,  
Tecnológica del Estado de Chiapas, de  
periodicidad mensual.

CONSEJO EDITORIAL





En el Instituto de Capacitación y Vinculación Tecnológica del Estado de Chiapas (ICATECH, tenemos el firme objetivo de llevar a toda la sociedad chiapaneca las capacitaciones para el trabajo y autoempleo, y con ello contribuir a combatir el rezago social.

Con la visión del ejecutivo estatal, Rutilio Escandón Cadenas, de que a través de las Aulas Móviles, los habitantes de los municipios más alejados se capaciten, aprendan un oficio y que puedan tener una mejor calidad de vida, estamos recorriendo todos los rincones de la geografía chiapaneca.

Buscamos que la población tenga un mejor nivel de vida, llevar el beneficio social a cada uno de los municipios, a cada una de las personas y sus familias; y eso es en lo que se ha enfocado este gobierno.

Queremos que las personas beneficiadas con estos programas de capacitación aprovechen al máximo este beneficio, ya que el que no se capacita, el que no aprende algo nuevo, se queda obsoleto.

Porque sabemos que "La transformación está a la vista, y de la vista al corazón".

**Mtra. Fabiola Lizbeth Astudillo Reyes**  
**Directora General del ICATECH**

# Contenido

- DOTAN DE CERTEZA JURÍDICA A UNIDAD DE CAPACITACIÓN DEL ICATECH EN TAPACHULA
- ICATECH CULMINA CURSOS DE CAPACITACIÓN A PERSONAL MILITAR EN EL SABINO
- ENTREGA ICATECH CONSTANCIAS DE CAPACITACIÓN A BENEFICIARIOS DEL MUNICIPIO DE BERRIOZÁBAL
- ICATECH ENTREGA CONSTANCIAS DE CAPACITACIÓN A BENEFICIARIOS DE LA TRINITARIA
- ICATECH DESARROLLA NUEVAS HABILIDADES EN SERVIDORES PÚBLICOS DE TZIMOL
- ICATECH PONE EN MARCHA AULA MÓVIL EN CINTALAPA
- PARTICIPA ICATECH EN EL 3ER. FESTIVAL INTERNACIONAL DEL CAFÉ
- BENEFICIAN A MUJERES DE HUIXTÁN, CON PROGRAMA AULAS MÓVILES
- ACCIONES DE LA UNIDAD REFORMA
- IMPARTE CURSO UNIDAD DE CAPACITACIÓN OCOSINGO AL CECYTE 43

REVISTA  
**icatech**



CONSTANCIAS DEL PROGRAMA DE CA  
DO" Y EN LA A DE ESCRITURA D  
CAPACITACIÓN TAPACHULA DEL ICAT  
AS, 07 DE MARZO 2023



# DOTAN DE CERTEZA JURÍDICA A UNIDAD DE CAPACITACIÓN DEL ICATECH EN TAPACHULA



El Gobernador del Estado, Rutilio Escandón Cadenas, hizo entrega de las escrituras públicas que regularizan la propiedad de la Unidad de Capacitación del ICATECH en Tapachula

Astudillo Reyes, en compañía del ejecutivo estatal, hizo entrega de constancias del Programa de Capacitación "Migrantes transformando", a través del cual se otorga formación de habilidades para la vida y el trabajo a personas con situación de movilidad humana y riesgo de migración, con el objetivo de crear oportunidades de autoempleo.

Dicho evento contó con la presencia del Director General de Promotora de Vivienda Chiapas, Freddy Escobar Sánchez, la Presidenta Municipal Constitucional de Tapachula, Rosa Irene Urbina Castañeda, el encargado de la Dirección General del Instituto del Patrimonio del Estado, Corazón de Jesús Pérez Medina, Presidente de la Junta de Coordinación Política del H. Congreso del Estado y Diputado Local del Distrito XIX Tapachula, Aarón Yamil Melgar Bravo, la Diputada Local del Distrito XXIV Cacahoatán, Yolanda del Rosario Correa Conzález, y Guillen Valle Gilma Suyapa, Migrante beneficiaria de Capacitación para y en el Trabajo

Desde la Perla del Soconusco, el Gobernador del Estado, Rutilio Escandón Cadenas, dijo que luego de 16 años se da certeza jurídica con la dotación de las escrituras públicas de los terrenos que ocupa el Instituto de Capacitación y Vinculación Tecnológica del Estado de Chiapas (ICATECH), para que siga beneficiando a más chiapanecas y chiapanecos, así como a los hermanos migrantes.

Por su parte Fabiola Lizbeth Astudillo Reyes, directora general del Instituto de Capacitación y Vinculación Tecnológica del Estado de Chiapas, señaló que es un momento histórico, ya que en este acto y con la regularización de la tenencia de la tierra del inmueble; se otorga certeza jurídica al patrimonio inmobiliario del Gobierno del Estado, después de tantos años de gestiones y hasta esta administración y gracias al apoyo y coordinación con el H. Ayuntamiento Municipal de Tapachula, Instituto del Patrimonio y la Promotora de la Vivienda, hoy se realiza la entrega del título de propiedad a favor del ICATECH.



La Transformación está a la vista  
y de la vista al *Corazón*



## ICATECH CULMINA CURSOS DE CAPACITACIÓN A PERSONAL MILITAR EN EL SABINO

- *LOS CURSOS QUE FUERON IMPARTIDOS SON: CORTE DE CABELLO, BARBERÍA, PRINCIPIOS BÁSICOS DE ELECTRICIDAD Y REPARACIÓN DE CELULARES*

El Instituto de Capacitación y Vinculación Tecnológica del Estado de Chiapas (ICATECH), llevó a cabo la entrega de constancias de capacitación a personal del Servicio Militar Nacional en la base militar de El Sabino, en el municipio de Berriozábal, Chiapas.

Durante la ceremonia de culminación de los cursos impartidos, Fabiola Lizbeth Astudillo Reyes, destacó el interés del personal militar por adquirir conocimientos que les servirán en un futuro, independientemente del área profesional al que se vayan "porque con estas herramientas, es brindarles un futuro mejor, es brindarles herramientas para que puedan desempeñarse en el día a día y tener mejores oportunidades de vida".

Así también, la titular del ICATECH, recalcó que la constancia de capacitación adquirida cuenta con la validez oficial de la Secretaría de Educación Pública (SEP), "donde quiera que ustedes estén en territorio mexicano, tiene gran validez, es lo que les va a dar el soporte, les va a dar el conocimiento, la certeza, de que ya tienen un conocimiento adquirido".

Los cursos que fueron impartidos son: Corte de cabello, Barbería, Principios básicos de electricidad y Reparación de celulares, por lo que Fabiola Lizbeth Astudillo Reyes, los exhortó a continuar capacitándose para un mejor futuro.



La **Transformación**  
*está a la vista*  
y de la vista  
*al Corazón*



# ENTREGA DE CONSTANCIAS DE LOS CURSOS ICATECH A LAS ALUMNAS Y LOS ALUMNOS DEL MUNICIPIO DE BERRIOZÁBAL.



## ENTREGA ICATECH CONSTANCIAS DE CAPACITACIÓN A BENEFICIARIOS DEL MUNICIPIO DE BERRIOZÁBAL

Durante la entrega de 75 constancias de capacitación de cursos impartidos en el municipio de Berriozábal, Fabiola Lizbeth Astudillo Reyes, dijo que “gracias a la buena voluntad y al impulso que nos ha dado nuestro gobernador Rutilio Escandón Cadenas, de implementar capacitación para el trabajo, hacemos que cada persona que se acerque a nosotros desarrolle habilidades, destrezas y que aprenda un oficio”.

Los cursos impartidos fueron en temas como "Aplicación y diseño de uñas en Tip y diseño básico", "Extensiones de pestañas técnica de pelo a pelo", "Reparación de celulares básicos", y "Corte de cabello básico".

Así también, Fabiola Astudillo, recalcó a las y los beneficiarios de los cursos, que están recibiendo un documento con validez oficial, “hagan de cuenta que se están graduando de una preparatoria o universidad de ese valor es la constancia que estamos entregando a cada uno de ustedes, porque lo emite la Secretaría de Educación Pública, acredita que ustedes ya tienen un conocimiento que pueden utilizar para poner un negocio o iniciar una empresa”.

Detalló que se han desarrollado más de 60 cursos de diversos temas, logrando capacitar a más de 1,800 personas, las cuales han transformado sus vidas, porque ahora llevan beneficios para su hogar, y a la vez se vuelven replicadores porque enseñan lo aprendido a las hijas o hijos generando un beneficio social.

Por su parte, la Presidenta Honoraria del DIF Berriozábal, María Penagos Núñez, reconoció el trabajo realizado por el ICATECH, por el gran apoyo que ha brindado en capacitar a la población, destacando que cuando el conocimiento crece, la oportunidad también aparece.

En tanto, el presidente municipal de Berriozábal, Jorge Arturo Acero Gómez, dijo que con la participación del ICATECH, muchas personas han cambiado sus vidas al aprender un oficio, por lo cual se continuará realizando este esfuerzo para beneficio de la población.



#Me  
encantas  
Chiapas



**CHIAPAS**  
ESPÍRITU DEL MUNDO MAYA

**CENTRO ECOTURÍSTICO EL MADRESAL**

 [visitchiapas.com](http://visitchiapas.com)

 [visitchiapasmx](https://www.facebook.com/visitchiapasmx)

 [visitchiapas.mx](https://www.instagram.com/visitchiapas)

 [@visitchiapas\\_mx](https://twitter.com/visitchiapas_mx)

 [@visitchiapas](https://www.tiktok.com/@visitchiapas)



## ICATECH ENTREGA CONSTANCIAS DE CAPACITACIÓN A BENEFICIARIOS DE LA TRINITARIA

EL INSTITUTO DE CAPACITACIÓN Y VINCULACIÓN TECNOLÓGICA DEL ESTADO DE CHIAPAS REALIZÓ LA ENTREGA DE CONSTANCIAS SOBRE EL TEMA DE PRIMEROS AUXILIOS A 30 SERVIDORES PÚBLICOS DEL AYUNTAMIENTO

En el marco de la Rehabilitación de la Unidad Deportiva, en gira de trabajo por la región Meseta Comiteca Tojolabal de la entidad, Fabiola Lizbeth Astúdillo Reyes, directora general del Instituto de Capacitación y Vinculación Tecnológica del Estado (ICATECH), realizó la entrega de constancias de capacitación del curso de Primeros auxilios, en el municipios de La Trinitaria, a 30 servidores públicos del Ayuntamiento de ese lugar.

Acompañada por el Gobernador del Estado, Rutilio Escandón Cadenas, y del titular de la Secretaría de Obras Públicas del Estado, Ángel Torres Culebro, la funcionaria estatal, dijo que los servidores públicos beneficiados, se convierten en primeros respondientes en casos de emergencias y a la vez cuentan con la posibilidad de ser replicadores de los conocimientos que han adquirido.

Fabiola Lizbeth Astudillo Reyes, refrendó el interés de capacitar a todas y todos los chiapanecos, promoviendo el desarrollo de las capacidades de las personas.





# ICATECH PONE EN MARCHA AULA MÓVIL EN CINTALAPA

En gira de trabajo por el municipio de Cintalapa, Fabiola Lizbeth Astudillo Reyes, Directora General del ICATECH, dio inicio al programa “Capacitando con el corazón en tu municipio”, al poner en marcha el Aula Móvil de capacitación de la especialidad de Estilismo y Diseño de Imagen, que beneficiará a 60 personas de la localidad.

Astudillo Reyes, dijo que el trabajo coordinado entre gobierno estatal y municipal genera grandes resultados, llevando progreso y transformación de las personas que cuando aprenden un oficio se traduce de manera inmediata en bienestar para su familia.

La funcionaria estatal destacó que el proyecto de Aulas Móviles, “es una idea que nació del corazón del gobernador Rutilio Escandón Cadenas, viendo la necesidad y vislumbrando que podíamos llevar la transformación, el cambio, el bienestar a cada uno de los municipios a través de estas aulas móviles”.

Así también, la directora general del Instituto de Capacitación y Vinculación Tecnológica del Estado de Chiapas (ICATECH), exhortó a las personas beneficiadas con este programa de capacitación a aprovechar al máximo este beneficio, “porque el que no se capacita, el que no aprende algo nuevo, se queda obsoleto”.

Por su parte, la presidenta honoraria del Sistema DIF municipal, Yudith Guadalupe Arévalo Matuz, dijo que este sistema se encuentra comprometido con brindar beneficios a la sociedad, y continuarán impulsando estas acciones, coordinando esfuerzos con el ICATECH.

En tanto, el presidente municipal de Cintalapa, Ernesto Cruz Díaz, recalcó que la suma de esfuerzos es importante para ampliar la capacidad de los gobiernos, de llegar a ustedes, los destinatarios, los que serán beneficiados con los cursos, además agradeció la colaboración del ICATECH al brindar las facilidades de llevar esta aula móvil al municipio.



# ICATECH desarrolla nuevas habilidades en servidores públicos de Tzimol



Realizan la entrega de constancias de capacitación a 37 beneficiarios del curso: Poda de árboles frutales y ornamentales

Con la finalidad de que los servidores públicos del Ayuntamiento Constitucional de Tzimol, desarrollen nuevas habilidades en el desempeño de su trabajo, Fabiola Lizbeth Astudillo Reyes, directora general del ICATECH, hizo la entrega de constancias de capacitación del curso de Poda de árboles frutales y ornamentales, lo anterior en el marco del evento Rehabilitación del Parque Público de la localidad.

Con la presencia del Ejecutivo Estatal, Rutilio Escandón Cadenas, y del Secretario de Obras Públicas del Estado, Ángel Torres Culebro, exhortó a los 37 beneficiarios del curso a capacitarse en diversos temas para ser mejores cada día, tanto en lo profesional como personal.

Astudillo Reyes destacó que las personas beneficiadas han podido desarrollar nuevas habilidades que van a redundar durante el desempeño de sus trabajos, así como el impulso a seguir capacitándose para ser mejores cada día.





SECRETARÍA  
DE PROTECCIÓN CIVIL  
GOBIERNO DE CHIAPAS



# ¡Protégete ante las inundaciones!

Ante una inundación acude a un **refugio temporal** y no olvides llevar a tus mascotas a un lugar seguro, ellas también forman parte de tu familia.



# 911 EMERGENCIAS

Protección Civil Chiapas

Pcivilchiapas

@pcivilchiapas

pcivilchiapas

Con información de la Coordinación Nacional de Protección Civil.



# Participa ICATECH en el 3er. Festival Internacional del Café

*Con la finalidad de promover la capacitación y la especialización para el emprendimiento y autoempleo, el Instituto de Capacitación y Vinculación Tecnológica del Estado de Chiapas (ICATECH), participa en el 3er. Festival Internacional del Café “Chiapas de corazón 2023”, que se desarrolla en las instalaciones del City Café.*

*Durante el recorrido realizado a los stands por el Gobernador del Estado, Rutilio Escandón Cadenas, y del Secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, la directora general del ICATECH, Fabiola Lizbeth Astudillo Reyes, detalló las diversas opciones de especialización que se manejan en el Instituto.*

*Así como la demostración de diversos productos elaborados por chefs instructores y egresados, los cuales son de los cursos más solicitados, todos preparados bajo estrictas medidas de calidad.*

*Fabiola Lizbeth Astudillo Reyes, destacó que el 3er. Festival Internacional del Café, es un escaparate de proyección para que la entidad dé a conocer las diversas capacidades de las instituciones y productores ante países como Francia, Alemania, Emiratos Árabes, Estados Unidos y Canadá, entre otros.*

*De esta manera, el Instituto de Capacitación y Vinculación Tecnológica del Estado de Chiapas proyecta su capacidad para brindar capacitación con los más altos estándares de calidad, una capacitación que cambia la vida de las personas, finalizó Fabiola Lizbeth Astudillo Reyes.*





## **BENEFICIAN A MUJERES DE HUIXTÁN, CON PROGRAMA AULAS MÓVILES**

*El ICATECH realiza la entrega de constancias de capacitación de los cursos: Técnicas de costura básica, Elaboración de blusas, Elaboración de pan tradicional coletto y Cocina básica I*

Con la finalidad de combatir el rezago social en las comunidades, el Instituto de Capacitación y Vinculación tecnológica del Estado de Chiapas (ICATECH), lleva a cabo el programa Aulas Móviles “Capacitando con el corazón en tu municipio”, con lo cual beneficiaron a mujeres de la comunidad El Carmen Yalchuch, del municipio de Huixtán, Chiapas.

Fabiola Lizbeth Astudillo Reyes, directora general del ICATECH, dijo que la visión del ejecutivo estatal, Rutilio Escandón Cadenas, ha permitido que “a través de estas Aulas Móviles, los habitantes de los municipios más alejados se capaciten, aprendan un oficio y que puedan tener una mejor calidad de vida”.

La funcionaria estatal destacó que las 50 mujeres que fueron capacitadas a través del Aula Móvil de “Usos Múltiples”, en los cursos: Técnicas de costura básica, Elaboración de blusas, Elaboración de pan tradicional coletto y Cocina básica I; cuentan ahora con nuevas oportunidades de autoempleo por medio del emprendimiento, con lo cual podrán impulsar la economía local.

“Estamos buscando que la población tenga un mejor nivel de vida, traer el beneficio social a cada uno de los municipios, a cada una de las personas y sus familias; y eso es en lo que se ha enfocado este gobierno que preside el gobernador del estado Rutilio Escandón Cadenas” finalizó Fabiola Lizbeth Astudillo Reyes.





**La Transformación**  
*está a la vista*  
**y de la vista**  
*al Corazón*

UNIDAD DE CAPACITACIÓN

# REFORMA

Cursos que se imparten:  
presenciales y a distancia

## Cursos de mayor demanda

- \*Inseminación artificial para el mejoramiento genético en bovinos
- \*Elaboración de alimentos balanceados en bovinos
- \*Tendencias y efectos en uñas acrílicas
- \*Técnicas en pedicura y manicura
- \*Corte de cabello básico
- \*Repostería básica
- \*Pasteles caseros



### Pasteles de números y letras

- \*Primeros auxilios
- \*Aplicación y diseño en uñas en tip y diseño básico
- \*Elaboración de vestidos
- \*Técnicas de maquillaje
- \*Pasteles clásicos
- \*Estilos de corte de cabello
- \*Principios de electricidad



Pasteles

**Especialidad: Alimentos y bebidas**

\*Auxiliar de enfermería

\*Estilismo y diseño de imagen

\*Mantenimiento a equipos y sistemas electrónicos

\*Producción artesanal de alimentos

\*Informática

\*Mantenimiento, maquinaria y sistemas industriales

\*Soporte a instalaciones eléctricas y motores eléctricos



### ACCIONES MÓVILES:

- JUÁREZ
- PICHUCALCO\*
- OSTUACÁN
- ABARCA LAS LOCALIDADES COMO IXTAPANGAJOYA, IXHUATÁN, SOLOSUCHIAPA, AMATÁN, SUNUAPA Y CHAPULTENANGO

### AULA MÓVIL

#### ESPECIALIDAD:

CONFECCIÓN INDUSTRIAL DE ROPA

Unidad de Capacitación Reforma  
Calle Chihuahua S/N. entre Prol.  
Chihuahua y calle Aguascalientes. Zona  
V-A, Mna. R-71. , Col. Adolfo López  
Mateos C.P. 29500 Reforma, Chiapas.  
Teléfono: (917) 32 8 89 73



**Icatech REFORMA**



## IMPARTE CURSO UNIDAD DE CAPACITACIÓN OCOSINGO AL CECYTE 43

● *EN LA ESPECIALIDAD DE ELABORACIÓN DE MERMELADAS Y  
CONSERVACIÓN DE FRUTAS*

En ICATECH transformamos la capacitación y por ello a través de la Unidad Ocosingo, se dio inicio al curso “Elaboración de mermeladas y conservación de frutas”, a alumnos del CECyTE 43, La Laguna Altamirano, donde los 30 estudiantes obtuvieron los conocimientos para utilizar técnicas sofisticadas para la elaboración de mermeladas, un mundo de infinitas posibilidades donde, en su mayoría se usa la fruta como protagonista para realizar jaleas para casa o negocio.

¡Capacítate en ICATECH!



**Esfuézate** por alcanzar,  
no solo cosas buenas,  
**sino excelentes**



**¡Capacítate!**

**icatech**  
[www.icatech.gob.mx](http://www.icatech.gob.mx)



**La Transformación**  
*está a la vista*  
y de la vista  
*al Corazón*

REVISTA

# icatech

[www.icatech.gob.mx](http://www.icatech.gob.mx)

**CAPACÍTATE  
Y EMPRENDE**

